

Jueves 19 de enero de 2017

El Financiero Vituperios contra México perjudican a Estados Unidos

FT VIEW Como muchos vecinos, EU y México tienen una larga y polémica historia. En el siglo XIX, México perdió vastos territorios del norte. En el siglo XX, México nacionalizó compañías energéticas estadounidenses en el sur. En 1979, un presidente mexicano habló de la "hostilidad abierta" entre ambos países. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), firmado hace 25 años, ayudó a sanar muchas de estas heridas. De hecho, aunque Donald Trump lo ha denominado el "peor acuerdo comercial de la historia", el éxito del TLCAN ahora se da por hecho. Las compañías estadounidenses están acostumbradas a un trato amable en México. El aumento del comercio bilateral ha convertido a México en el segundo mayor mercado exportador de EU, al mismo nivel que los mercados chino, japonés, alemán y británico combinados. México y EU también colaboran estrechamente en la migración, la lucha contra las drogas y en cuestiones de seguridad, incluyendo la prevención en 2011 de un presunto complot iraní para matar al embajador saudí en Washington. Sin embargo, los vituperios del Sr. Trump, quizás su plataforma política más coherente, amenazan con acabar con esta cooperación. Irónicamente, eso frustraría el deseo del presidente electo de hacer de EU nuevamente un "gran" país poniendo en peligro miles de empleos y perjudicando los intereses estadounidenses. Ya se han provocado algunos daños. Su promesa de construir un muro fronterizo, y hacer que México lo pague, ha atizado el resentimiento mexicano. Su amenaza de "terminar" el TLCAN ha golpeado al peso hasta llevarlo a su nivel más bajo en dos décadas, a pesar de que le preocupa la fortaleza del dólar estadounidense. "Nos está matando", se quejó el Sr. Trump la semana pasada. La caída del peso mexicano también ha aumentado la inflación, provocando cinco subidas de las tasas de interés el año pasado. Si las cosas empeoran, México podría caer en recesión conforme entra en un año electoral. Eso aumentaría las posibilidades de Andrés Manuel López Obrador, un político nacionalista y populista de izquierda, quien admira a Fidel Castro y ya es el favorito para las elecciones presidenciales de 2018. P.C. Estados Unidos, México, economía mundial Adecuar TLCAN, prioridad para EU

BLOOMBERG Renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) será una prioridad para el gobierno de Donald Trump, afirmó su nominado a secretario del Comercio, Wilburg Ross. En su audiencia de confirmación en Washington, ante la Comisión de Comercio del Senado, adelantó que iniciarán conversaciones con Canadá y México tras la toma de protesta de este viernes. El acuerdo comercial, dijo, es "lógicamente lo primero que debemos abordar" después de asumir el poder. "Tenemos que solidificar las relaciones de la mejor manera que podamos en nuestro territorio antes de irnos a otras jurisdicciones", señaló Ross cuando se le preguntó acerca del TLCAN. Anteriormente, Ross advirtió a los socios comerciales de EU que deben practicar un "comercio justo" y reducir el control estatal sobre las empresas si deseaban tener acceso a la mayor economía del mundo. "Estados Unidos debe proporcionar ese acceso a las naciones que aceptan jugar con nuestros estándares de comercio justo", dijo. "No debemos soportar las actividades de comercio malicioso, las empresas estatales o la producción subvencionada". P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales El dólar subió los precios de gas LP, distribuidores

SERGIO MEANA Los precios de gas LP a los que Pemex les vende a los distribuidores, antes conocidos como precio de venta de primera mano, aumentaron entre 15 y 18 por ciento entre diciembre de 2016 y enero de este año, debido al incremento en la referencia internacional y en el costo del dólar, afirmó Luis Landeros, presidente de la Asociación de Distribuidores de Gas LP (ADG). "Hay dos cosas que nos están afectando mucho en este instante, el precio de Mont Belvieu (referencia internacional) que estaba en 45 centavos de dólar por galón ahorita está entre 70 y 75 centavos por galón, lo que obedece a los precios del petróleo y su aumento en el periodo invernal. "Esto a su vez llevó a que Pemex nos está incrementando precios entre 15 y 18 por ciento diciembre contra enero", detalló el empresario. A pesar de que dicho incremento en la compra del combustible no rebasó el 20 por ciento, en regiones como Baja California se reportaron incrementos de hasta 36 por ciento entre diciembre de 2016 y los primeros días de enero. Como informó El Financiero, el gas LP sorprendió a los mexicanos con incrementos superiores al 20 por ciento en diferentes puntos del país en la primera semana de este 2017. P.C. gas LP, precios Pacto Televisa-Univision abriría interés por la TV

ITZEL CASTAÑARES El aumento de participación de Grupo Televisa en Univision puede abrir el interés y apetito de inversionistas extranjeros por el negocio de TV en México, de acuerdo con los expertos del sector. Esto sería a través de alianzas con firmas nacionales para ir por alguno de los 148 canales que licitará el IFT este año, proceso en el cual hay 86 grupos registrados. La reforma en telecomunicaciones, promulgada en 2013, permite la inversión extranjera directa (IED) al 100 por ciento en el sector de telecomunicaciones y de 49 por ciento en radiodifusión en condiciones de reciprocidad. Bertha Ordaz, socia en prácticas de regulación gubernamental, fusiones y adquisiciones y telecomunicaciones del despacho Jones Day, dijo que la mayor participación que ha anunciado Televisa en Univision abre la puerta para que algún inversionista de origen norteamericano tenga interés de invertir en México. "Marca la pauta para un espacio de inversión que antes no existía. Por los porcentajes que la ley maneja, tendría que ser un grupo que estuviera dispuesto a participar hasta en un 49 por ciento en alianza con un grupo mexicano, quizá en las mismas condiciones que se dio en el vecino país del norte", comentó. P.C. telecomunicaciones, inversión 7 ciudades con la mayor plusvalía en vivienda

FRANCISCO HERNÁNDEZ Querétaro, San Luis Potosí, Tepic, Tulum (Quintana Roo), Monterrey, Oaxaca y Cuautla (Morelos) son algunas de las ciudades del interior de la República Mexicana donde la plusvalía inmobiliaria se ubicó en los niveles más altos durante el 2016. Factores como el desarrollo industrial y la mejora en la calidad de vida perfilaron a estos lugares como una alternativa a tomar en cuenta para la adquisición de una nueva propiedad. Según datos del portal inmobiliario Lamudi, durante 2016 en San Luis Potosí el aumento del precio de las casas a la venta fue de 70 por ciento; en Xalapa, la capital veracruzana, la plusvalía fue de 39 por ciento; en Querétaro de 37 por ciento; en tanto que en Tepic y Tulum se revaluaron 16 por ciento, en ambos casos. En el caso de los departamentos, datos del sitio Propiedades.com indican que Cuautla lideró el alza de precios con 7.02 por ciento; seguida de Monterrey, con 5.04 por

ciento; Querétaro con 3.1 por ciento y Puebla con 1.14 por ciento. "En el caso de las ciudades que forman parte del Bajío; Querétaro y San Luis Potosí, son los segmentos residencial y residencial plus los que en los últimos años han dominado el mercado, pues la dinámica de especialización industrial ha atraído cada vez más a mano de obra calificada nacional y extranjera que busca una vivienda que les ofrezca valores agregados y no les importa pagar un poco más por ellos", declaró Jaime Molet, CEO de Lamudi en México. En Tulum también domina la vivienda residencial. En cambio, en Tepic el segmento medio es el más popular y en Xalapa existe un equilibrio en la oferta. P.C. sector vivienda, plusvalía, entidades federativas Reforma Pide Hills ampliar TLCAN y no cancelarlo

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (19 enero 2017).- La funcionaria del gobierno estadounidense que negoció el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) dijo que Donald Trump no debería cancelar el acuerdo, sino ampliarlo para abarcar más industrias. Trump puede ayudar a Estados Unidos a conseguir una victoria si abre oportunidades en la industria energética, que fue excluida de las negociaciones del TLCAN en los años noventa, dijo Carla Hills, que encabezó las negociaciones para el entonces Presidente George H. W. Bush. La Constitución mexicana, que en ese momento restringía la exploración y la producción de petróleo a Pemex, fue cambiada en 2013 para atraer a empresas estadounidenses como Exxon Mobil Corp. y Chevron Corp. El comercio digital es otra área en la que Trump probablemente puede llegar a un acuerdo con negociadores mexicanos y canadienses, indicó Hills por teléfono desde Washington. Minoristas online como Amazon Inc. no fueron contemplados cuando el TLCAN fue negociado, por no hablar de empresas como Google y Uber. P.C. Estados Unidos, acuerdos comerciales Acumula

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (19 enero 2017).- El personal ocupado en el sector manufacturero acumuló 12 meses con avances al hilo, al aumentar 0.22 por ciento en noviembre de 2016, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior fue resultado del comportamiento favorable de 14 de las 21 ramas en que clasifica el empleo manufacturero el Inegi, con fabricación de accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica encabezando los incrementos mensuales, con 0.98 por ciento. Al anterior se agregaron siete ramas que en noviembre del año pasado reportaron aumentos en su personal ocupado por arriba del promedio nacional fabril de 0.22 por ciento. Fabricación de equipo de transporte figuró en el segundo puesto con un crecimiento en su personal ocupado de 0.72 por ciento en el penúltimo mes de 2016, tras su ajuste a la baja de 0.40 por ciento en octubre. Fabricación de maquinaria y equipo y fabricación de muebles, colchones y persianas lograron alzas en el empleo de 0.61 y 0.57 por ciento, en ese orden, en el mes de referencia. P.C. INEGI, sector manufacturero Caen pedidos de ayuda por desempleo Por Reuters Nueva York Estados Unidos (19 enero 2017).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada y se ubicó cerca de los niveles más bajos en décadas. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo disminuyeron en 15 mil, a una cifra desestacionalizada de 234 mil, en la semana que terminó el 14 de enero, dijo hoy el Departamento del Trabajo estadounidense. Economistas consultados en un sondeo de Reuters habían proyectado una subida de los pedidos iniciales de subsidios por desempleo a 254 mil para la semana pasada. Las solicitudes de la semana previa fueron revisadas para mostrar 2 mil solicitudes más que las reportadas inicialmente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, desempleo El Economista Destacan la necesidad de dar más incentivos fiscales YAEL CORDOVA Las facilidades administrativas en repatriación de capitales y el nuevo estímulo fiscal a las micro y pequeñas empresas son apenas la punta del iceberg de lo que el gobierno mexicano tendrá que hacer en términos fiscales para mantenerse competitivo, consideraron representantes del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). El pasado 17 de enero, el presidente Enrique Peña Nieto anunció que las micro y pequeñas empresas con ingresos de hasta 100 millones de pesos podrán hacer la deducción inmediata de las inversiones que realicen; además de un nuevo esquema de repatriación de capitales, por el cual durante seis meses las personas con recursos en el extranjero podrán regresarlos al país pagando un impuesto de 8% del activo. P.C. mipymes, estímulo fiscal, SAT China es la alternativa para fortalecer el comercio de AL L. M. GONZÁLEZ Y Y. MORALES Davos, Suiza.&mdash; La Secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, propuso estrechar los lazos comerciales de la región con China para encarar los retos que impone el contexto mundial. Al participar en el Foro de Davos, consideró que los países podrían cooperar en áreas clave como son la infraestructura, energía, y en especial agricultura. La funcionaria internacional destacó que el comercio de bienes entre América Latina y China se multiplicó 23 veces desde el 2000 y hasta el 2013. Sin embargo, ha presentado dos años consecutivos de caídas. No obstante, aquel país desplazó a la Unión Europea como el segundo socio comercial de la región. P.C. Cepal, América Latina, China, economía mundial Inflación de EU, de 2.1% en el 2016 REUTERS Los precios al consumidor en Estados Unidos subieron en diciembre por un alza en los costos de la gasolina y los alquileres de viviendas, mientras que la medición anual alcanzó un máximo de dos años y medio, en un indicio de que se están consolidando las presiones inflacionarias en el país. La creciente inflación y una expansión económica más sólida, si se mantienen, impulsarían a la Reserva Federal (Fed) a subir las tasas de interés a un ritmo más acelerado de lo previsto. P.C. Estados Unidos, inflación La Jornada Cepal pide a México "estrategia fuerte" ante Trump Afp | jueves, 19 ene 2017 07:26 Davos. México necesita una "estrategia fuerte" para mantener la inversión extranjera en la industria, más allá de la política que promueva el nuevo presidente de Estados Unidos Donald Trump, afirmó la secretaria ejecutiva de la Cepal en una entrevista en Davos. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), preconiza también una política industrial más a largo plazo, como la de China, para América Latina, cuya economía se contrajo de 1.1 por ciento del PIB en 2016 y debería crecer solamente 1.3 por ciento en 2017. P.C. Cepal, Estados Unidos, economía mundial Trump traerá nueva era en economía mundial, dicen en Davos Dpa | jueves, 19 ene 2017 09:32 Davos. La llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos marca el inicio de una nueva era en la economía mundial que podría suponer el fin de la globalización tal como la conocemos, señala un estudio publicado hoy en el marco del Foro Económico Mundial (FEM)

que se celebra en Davos, Suiza. "Con ello quedaría libre el camino a una transición a un orden mundial multipolar", pronostica Michael O'Sullivan, coautor del informe titulado Superando la globalización, elaborado por el think tank del gran banco suizo Crédit Suisse. Ese mundo multipolar seguiría estando dominado por los centros de poder económicos establecidos, como Estados Unidos, Asia -con China en lugar central- y Europa. Otros "polos", como los países emergentes India, Brasil y Sudáfrica ganarían influencia. En ese nuevo orden también tendrían menos peso instituciones internacionales como el Banco Mundial o la Organización Mundial del Comercio (OMC), añade el estudio.

P.C. Foro Económico Mundial, Davos, Estados Unidos, economía mundial El peso perdió ayer 2% y llegó a mínimo histórico ante el dólar Erika Duarte | jueves, 19 ene 2017 07:35 Jueves 19 de enero de 2017. El peso se depreció ayer alrededor de 2 por ciento y llegó a un nuevo mínimo histórico respecto al dólar, a dos días de que Donald Trump tome posesión de la presidencia de Estados Unidos. En operaciones de mayoreo la moneda mexicana cerró en 21.91 unidades por dólar, en comparación con las 21.56 de la jornada anterior. Se trata de un nivel récord, que supera al marcado el pasado día 11, cuando el tipo de cambio en operaciones interbancarias llegó a 21.90 unidades. En ventanillas bancarias el tipo de cambio rebasó la barrera de las 22 unidades, en un ambiente de incertidumbre por la cercanía de la toma de posesión de Donald Trump y señales más claras de que su administración buscará empezar pronto la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

P.C. tipo de cambio Mercosur y AELC firman acuerdo de libre comercio Afp | jueves, 19 ene 2017 11:44 Davos. Representantes de los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC) y del Mercosur acordaron este jueves en Davos empezar a negociar un acuerdo de libre comercio, tras un período de encuentros exploratorios desde 2015. "Firmamos un auspicioso acuerdo Mercosur-EFTA (...) con representantes de ambos bloques", destacó en Twitter la canciller argentina, Susana Malcorra, junto a una foto del encuentro celebrado en la estación suiza de Davos, donde tiene lugar el Foro Económico Mundial. El convenio entre este grupo de países europeos, por un lado, y Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay, por el otro, abre las negociaciones oficiales "para alcanzar un acuerdo completo de libre comercio", dijo en un comunicado la AELC, que agrupa a Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza.

P.C. Mercosur, AELC, acuerdos comerciales El País El precio de la luz sigue su escalada y volverá a marcar máximos mañana MIGUEL ÁNGEL NOCEDA El precio mayorista de la electricidad de mañana viernes se situará en una media de 88 euros por megavatio hora (MWh), con lo que supera la referencia de 85,79 euros fijada para este jueves y marca nuevos máximos desde diciembre de 2013, según datos de operador del mercado ibérico, Omie. La punta prevista para mañana se acerca a los 100 euros, será de 98,69, que se producirá en torno a los 20.00 horas, mientras la mínima se queda en 67,10 euros. El nuevo golpe a la factura de la luz de mañana llega después de que ayer y hoy también se superen máximos. El precio más caro previsto para hoy es de 95,11 euros MWh, también desde las ocho de la tarde. Hoy la demanda prevista se sitúa por encima de los 41.000 megavatios, en términos similares a los de ayer.

P.C. sector energético, electricidad, precios Draghi mantiene intactos los estímulos por los "riesgos globales" CLAUDI PÉREZ "Demasiado pronto": esa fue la esencia del discurso este jueves de Mario Draghi, el jefe del Banco Central Europeo. No hubo nada en Fráncfort más allá de una inmensa cautela. El BCE dejó intactos los tipos de interés y el programa de compra de activos a la espera de que la recuperación se afiance y de que la inflación se acerque al 2%. La eurozona mejora, pero Draghi prefirió esperar para tomar decisiones por "las incertidumbres globales": Brexit y Donald Trump. El BCE de Jean-Claude Trichet cometió errores gruesos con alzas de tipos de interés a destiempo al principio de la crisis, que dejaron herido el prestigio de Fráncfort. La Reserva Federal de EE UU se arrepintió a tiempo de su anuncio de endurecer la política monetaria cuando la economía norteamericana aún no se había normalizado. Draghi no quiere repetir esos errores. El BCE mantuvo este jueves los tipos de interés "en mínimos históricos, incluso en negativo" y las multimillonarias compras de activos. Pese a que las críticas en Alemania son cada vez más feroces, pidió paciencia a los halcones: a los partidarios de acabar con las medidas extraordinarias, de endurecer la política monetaria. Templanza: las cosas mejoran en casa, pero "los riesgos proceden de la incertidumbre global", con Donald Trump aterrizando en la Casa Blanca y perspectivas de un Brexit feroz en Europa.

P.C. BCE, sistema financiero, economía mundial El déficit comercial se reduce un 27,5% hasta noviembre tras otro récord de exportaciones EP El déficit comercial alcanzó los 16.307 millones de euros en los once primeros meses de 2016, lo que supone una caída del 27,1% respecto al mismo periodo del año anterior y marca el segundo mejor saldo para el acumulado hasta noviembre desde 1997, según los datos ofrecidos por el Ministerio de Economía, Industria y Competitividad. Este resultado es consecuencia de un nuevo récord de las exportaciones, que aumentaron un 1,6% entre enero y noviembre, hasta los 233.798 millones de euros, máximo histórico de la serie para este periodo, mientras que las importaciones se redujeron un 0,9%, hasta los 250.106 millones de euros. P.C. exportaciones, déficit comercial